

Córitos ayuda a Nicaragua

Los donativos se acercan a los dos millones

Relación de las últimas aportaciones, donativos y resultado de las colectas en las distintas parroquias que han llegado a Cáritas Diocesana, con destino a los damnificados por el terremoto de Managua

Figueras, 1.000; Personal de Butacas, 1.000; S.A. de Caldas de Malavella, 10.300; varios donativos de particulares y anónimos ingresados en las Cajas de Ahorro y Entidades bancarias días 12, 13 y 15 de enero, 36.413,10.

Total días 12, 13 y 15, 322.228,60 pesetas.

Suma anterior, 1.536.427, 20 pesetas.

Total hasta el día 15, 1.858.655,80 pesetas.

La suscripción continúa abierta, pudiéndose entregar los donativos directamente a Cáritas Diocesana, calle Francisco Ciurana, 10, de Gerona, o bien ingresando los mismos en las cuentas abiertas en todas las entidades de Gerona-capital y provincia. A todos, de nuevo, muchas gracias.

Parroquia de San Pedro Pescador, 4.000 pesetas; Parroquia de Palafrugell, 42.150; de Calella-Llfranch, 4.600; de Terrades, 1.665,50; de Canet de Adri, 1.500; Cartellá, 1.000; de Fornells de la Selva, 12.225; de Caldas de Malavella, 15.575; de Albons, 1.800; de Bellcaire, 3.000; de Vilafant, 1.800; de Cadagús, 13.500; de Lloret de Mar, 54.000; Carátas Parroquia de La Escala, 45.900; Anónimo día 12, 5.000; señor Gironell, de Arbucias, 67.000; Hnas. Corazón de María, de

GACETILLAS

► Un puen e

► San Antonio

► Pequeñeces

Escibamos ver sobre la necesidad de derribo de la casa que afea y tapa la entrada principal de la ige la de San Félix, que se ha formado para que el noble edificio gerundense pueda recobrar, en aquel lado, todo su esplendor.

Pero hay asimismo una vieja necesidad que se impone. La de la construcción precisamente frente a la avenida Berenguer Carnicer, con lo que todo el tránsito procedente de la vieja Gerona o la Gerona monumental, no tendría que pasar forzosamente por la Ramba, ya que se encontraría después del puente con la Gran Via, para tomar la dirección que precisara.

Ya cuando se iniciaron los dos puentes —los últimos y discutidos— sobre el Oñar, se dijo por qué no se construía uno en cada extremo de la población. O sea, uno de los construidos y el otro frente a la iglesia de San Félix. Porque se da el caso que, acordándonos mucho de los otros no olvidamos de nosotros mismos, y el problema lo tenemos los gerundenses para transmitir por nuestra propia ciudad, y a la que cruzar el Puente de Piedra, te ves ya obligado a dar la vuelta y pasar por la Ramba...

Que el superar el Oñar mediante el puente, es problema tanto al inicio de su entrada a Gerona, como a su final...

raban con el hombre. De los burros o caballos, pero que araban. De los perros que guardaban el rebaño y las casas, etcétera. Pero como sea que éstos pasaron a un segundo plano, parecía que la influencia o popularidad del Santo iba de capa caída.

Pero ahora ha resurgido. Aunque cambiando de animales, o que los animales han cambiado de finalidad. Ahora los caballos son los de montura, y los perros son éstos que dicen sirven de adorno o de compañía. Estos que son llevados a la peluquería canina y cuidados en sus pormenores generales. Son tan pocos perros, nos decía uno, que no sirven ni para tener pulgas.

En fin, que a San Antonio, cuya fiesta se celebra hoy, se han cambiado los animales. Pero no es culpa suya, y por lo tanto, seguía intercediendo por ellos, porque en el fondo no son ellos sino el hombre quien les hace cambiar. O el progreso...

PEQUEÑECES

Ayer me sorprendió un amigo, con una noticia: Que se marchaba a Grecia...

Porque a veces nos formamos una idea propia —y por lo tanto, con grandes posibilidades de estar equivocados— sobre determinados lugares, e incluso personas...

Las "asociamos", como se suele decir...

Y por ello, felicitamos al amigo por esta su inquietud de viajar hacia un país cuna de nuestra propia cultura...

A beber en las fuentes y conocer los principales lugares en que se formara la historia, la cultura y el arte...

Pero nos dejó aquello que suele decirse de una sola pieza...

—Que te enredas con la cultura. Voy a Grecia con unos amigos a presenciar el partido de fútbol que allí juega España...

—Te advierto que llegaremos, estaremos unas pocas horas, veremos el partido y regresaremos en seguida...

Y nosotros que creíamos que los viajes a Grecia eran otra cosa...

G. N.

SAN ANTONIO

Hoy es el día de San Antonio. El de «los animales». Ya que «hay» asimismo el San Antonio de Padua, el de las «verbenas».

Siempre tuvo el San Antonio de hoy una especial significación precisamente por considerarse patrón de los animales que equivale a decir protector de los mismos.

Hace unos años bajo la cohzación o veneración, porque San Antonio era patrón de los animales «proletarios». De los animales comunes que trabajaban o colabo-

Importantes servicios de la Aviación Militar en el último trienio

Numerosas adquisiciones de material y sensibles mejoras en los aeropuertos

En los tres años, 76 millones de viajeros y 1.280.000 aviones, en el tráfico civil

Madrid, 16. — Cifra. — Más de cuatrocientos mil horas de vuelo efectuó la Aviación Militar, en cumplimiento de diversas actividades desarrolladas durante el último trienio, desde noviembre de 1969 a noviembre de 1972, según un informe facilitado a «Cifra» por el Ministerio del Aire que recoge la actuación del Departamento en estos últimos años.

Entre la labor desempeñada por los diversos Organos de Enseñanza dependientes del Departamento, destaca la de la Academia General del Aire, en la que se forma toda la oficialidad profesional del Ejército del Aire, la cual totalizó 115.000 horas de vuelo en misiones de enseñanza.

Otra labor destacable es la realizada por la Dirección de Industria Aeronáutica, que en el trienio mencionado efectuó las siguientes gestiones: adquisición de 75 aviones, diez de ellos para la lucha contra incendios forestales, y 32 helicópteros; tramitación de expedientes de adquisición de 15 aviones «Mirage F-15»; adquisición de 328 paracaídas a la Industria «S. A. Comper»; 30 pedidos de material y equipo de tierra a distintos proveedores nacionales y extranjeros, y se completó la entrega de los aviones «Mirage III-E» y «Phantom F-4C».

PLANIFICACION

De las actividades de esta Dirección destacan las planificadas llevadas a cabo para la construcción de los nuevos aeropuertos de Bilbao y Madrid. Las obras de construcción de nuevo aeropuerto de Bilbao, el Valle de Asua, constan de dos fases que se prevé concluyan en 1975.

Respecto al nuevo aeropuerto de Madrid, se analizaron seriamente 15 posibles emplazamientos. Asimismo, se han estudiado dos soluciones: una, en ellas, partiendo de la base de vuelo en Barajas y la otra, viéndolo la posibilidad de construir el nuevo aeropuerto en Getafe. De los estudios realizados se deduce que, en principio, ambas alternativas presentan ciertas dificultades para su realización.

Se realizaron, asimismo, obras de mejora y renovación en 20 aeropuertos nacionales.

Las unidades de Fuerzas Aéreas, dependientes del Mando de la Defensa Aérea, que tiene a su cargo la defensa del espacio aéreo bajo soberanía española, efectuó durante este periodo un total de 12 ejercicios con fuerzas de otros países.

La Red de Alerta y Control, que ejerce una total vigilancia y control de los vuelos que se efectúan sobre el territorio español, detectó durante este trienio, 24.028 trazas que se identificaron como «amigos» y 6.862 que fueron declaradas como «desconocidas».

El Mando de la Aviación Táctica tomó parte en 138 ejercicios con el Ejército de Tierra; 128 con la Armada; y 14 ejercicios y operaciones con países extranjeros, entre ellos, los Estados Unidos, Francia e Inglaterra.

En cuanto a la Aviación Civil, dependiente de la Subsecretaría correspondiente —se agrega en el informe facilitado a «Cifra»—, a fines del pasado octubre, su flota aérea contaba con un total de 898 aeronaves distribuidas de la siguiente manera: 858 del Estado; 94 privados, transporte regular; 55 privados, transporte no regular; 25 privados, trabajos aéreos de fotografía y publicación; 298 privados de instrucción y entrenamiento aeroclub; 65 privados, de actividades deportivas; 68 privados, de uso particular; 25 matriculaciones y transferencias en tramitación.

Entre las actividades desarrolladas por la Secretaría Técnica de la Subsecretaría Civil, destacan las siguientes:

Sanidad: en enero de 1972 se instaló la nueva Clínica Central en el terminal del aeropuerto de Madrid-Barajas, por un importe de 850.000 pesetas; adquisición de equipos potabilizadores de agua para los aeropuertos de Alicante, Asturias, Almería, Melilla, Vigo, La Palma, El Anjun, Lanzarote y Tenerife, por un importe de 346.000 pesetas, y se ha convocado concurso para contratar obras para depuración de aguas residuales en otros 18 aeropuertos, por un importe de 132 millones de pesetas.

BUSQUEDA Y SALVAMENTO

Por el Servicio de Búsqueda y Salvamento (S.A.R.), se efectuaron 573 servicios, con un total de 334 personas salvadas, 4 caídas o transportadas. El total de horas de vuelo se elevó a 14.651.

Durante este periodo, el «S.A.R.» participó en treinta y cinco ejercicios internacionales, en los que participaron los tres Escuadrones que integran este Servicio.

El número de paracaidistas lanzados, durante el periodo considerado, ha superado la cifra de 73.000 con un mínimo de accidentes registrados. Asimismo, las unidades de Fuerzas Aéreas de transportes han intervenido en gran número de ejercicios y operaciones, no sólo con los Ejércitos nacionales, sino también con los de otros países.

TRAFICO AEREO EN ESPAÑA

El tráfico aéreo en nuestro país en el periodo comprendido entre el 1 de enero de 1972, fines de octubre de 1972, registra un total de más de 76 millones de personas, que viajaron a bordo de cerca de un millón de aviones.

El movimiento de pasajeros en este tiempo se distribuyó en 33.445.846 personas en tráfico nacional y 42.943.986 en tráfico internacional, cantidades que, comparadas a su vez con las registradas a fines de 1969, dan unos porcentajes de elevación del 45 por 100, respectivamente.

AVIACION DEPORTIVA

Dentro de la actividad de Aviación deportiva, el porcentaje de crecimiento ha registrado, como demuestra el hecho de haberse expedido 28 títulos de récordista deportivo nacional en 1970, 87 en 1971 y 133 en los primeros meses de 1972.

¡VENGA A NOSOTROS!

COMO OTROS 1.000 YA LO HAN HECHO

Si dispone de 50.000 ptas. o más y desea invertir las BIEN

¡VENGA A NOSOTROS!

Su inversión revertida en su propia zona o Región, controlada por Vd. mismo.

¡VENGA A NOSOTROS!

Participe en una responsable y magnífica inversión, respaldado su éxito por varias Empresas nacionales.

OFRECEMOS:

RENTABILIDAD

Nunca inferior al 18% neto anual, liquidación mensual, amortización e intereses, participación en las ganancias de la Empresa más 12% mínimo neto anual.

SEGURIDAD

Garantizada su inversión en propias manos y control.

LIQUIDEZ

Total garantía de recuperación del capital en 12 o 18 meses mediante contrato notarial.

SEGURO DE INVALIDEZ Y VIDA

Suscritos a todos nuestros inversionistas por suma igual invertida.

EXENCION DE IMPUESTOS

Corren a nuestro cargo.

Sea inteligente ¡VENGA A NOSOTROS!

Estamos encuadrados dentro del Código de Comercio, Art. 219. Podrán los comerciantes interesarse los unos en las operaciones de los otros, contribuyendo para ello con la parte del capital, que conviniere y haciéndose partícipes de sus resultados prósperos, etc. cont. en Art. 240. 241-242-243.

¡VENGA A NOSOTROS!

o nosotros vamos a Vd. explicándole el resto

Referencia DIRESA - c/ Muralla, 12 - 2.ª - 1.ª - FIGUERAS

Sin compromiso alguno:

- Visítenos.
- Telefonéenos.
- Envíenme más información.

NOMBRE ... DIRECCION ...

CURSO DE INGLES

Patrocinado por la

CAJA DE AHORROS PROVINCIAL DE LA DIPUTACION DE GERONA

IDIOMAS CAMPO

1.ª Medalla Oro Bruselas 1960 Inglés - Francés - Alemán

ENGLISH THROUGH NEWSPAPERS

Método y sistema patentados Prohibida la reproducción

Las grabaciones de inglés y francés en discos a disposición del lector, en C.A.M.P.O. - Méndez Núñez, 31 - Zaragoza. Infórmese hoy mismo.

58th LESSON

THE NEWSPAPER

«museipap»

REDACCION

Linotype

Printing machine

Teletipo

Printer

GRAMMAR

El caso posesivo (continuación)

Empléase también la forma sajona inglesa al traducir, EL, LA, LO, LOS, LAS, con un genitivo. Ej.:

JOHN'S ARE BETTER Los de Juan son mejores

MY SISTER'S El de mi hermana

VERBOS IRREGULARES

	Infinitivo	Preterito	Participio
Encontrarse con alguien	TO MEET «mit»	MET «met»	MET
Encontrar algo	TO FIND «fain»	FOUND «faund»	FOUND
Encontrarse, sentirse	TO FEEL «fiel»	FELT «felts»	FELT

EXERCISE (Reading, translation, conversation)

1. I met your husband's friend in the theatre. — 2. He has a red car but your daughter's is better. — 3. The printer's son is working in the editorial room.

4. How do you feel today? I feel better than yesterday.

5. Did he find his watch? Yes, he found it under the chair.

6. Is this your car? No, it is my wife's. Mine is in the garage.

Dando cumplimiento al Art. 10 del Estatuto Ordenador de Empresas y Actividades Turísticas, se comunica que el establecimiento de CAFETERIA denominado AMPURDAN, sito en ESTARTIT, que venía funcionando a nombre de Dña. Teresa Marcó Coll, a partir de esta temporada girará a nombre de D. LUIS LUACES SANTALLA.

PROXIMA REAPERTURA

Restaurante EDEN

20 ENERO 1973

Las mejores Carnes.

Los Pescados de la Costa.

Los más típicos platos, los encontrará en

RESTAURANTE EDEN - ESTARTIT

Teléfono 30 80 02 ★ Abierto todo el año

Importante subvención del Ministerio de Comercio a la Cámara gerundense

413.700 pesetas para actividades de carácter comercial

Para dar cumplimiento a las previsiones del III Plan de Desarrollo Económico y Social en cuanto a la realización del programa de protección y asistencia técnica a la pequeña y mediana Empresa comercial, la Dirección General de Comercio Interior, con fecha 21 de agosto del pasado año, convocó un concurso público al que podían presentarse cuantas Corporaciones de derecho público dependientes del Ministerio de Comercio o Empresas especializadas desearan colaborar en la tarea de asistir a la citada mediana o pequeña empresa comercial en determinadas funciones de ayuda y perfeccionamiento.

La convocatoria relacionaba los siguientes fundamentales campos:

Investigaciones comerciales; difusión de técnicas comerciales; difusión del cooperativismo comercial; cursos de asistencia técnica de empresarios comerciales; cursos de asistencia técnica a empleados de comercio.

Hoy podemos anunciar que en relación con el citado concurso el Ministerio de Comercio ha concedido a la Cámara de Comercio e Industria de Gerona la cantidad de 413.700 pesetas.

La noticia se presta a un doble económico comentario. Por un lado es necesario destacar la visión del Ministerio de Comercio al proteger, con ámbito nacional y depurado criterio selectivo, todo lo que sean actividades de tipo asistencial que ofrezcan a la función comercial cauces de capacitación y puesta al día. Por otro lado resulta obligado felicitar a nuestra Cámara de Comercio e Industria por la ayuda recibida, que es justo reconocimiento a su perseverante labor formativa e informativa y a la vez oportuno espaldarazo ante la magnitud de la misión que debe desempeñar.

A este respecto queremos recordar que los nuevos locales que nuestra Cámara acaba de adquirir para impartir enseñanzas de carácter empresarial habrán de constituir en un futuro próximo un nuevo poderoso instrumento para institucionalizar en su seno una verdadera empresa cultural, al servicio de la vida comercial e industrial de las comarcas gerundenses.

Suscríbese a

«LOS SITIOS»

La Red Telefónica Nacional de España, tres veces más moderna que la española que lo es ya.

París, 15. — (Efe). — La nacional de los teléfonos franceses está tres veces más desarrollada que la española, según revela hoy en París la Asociación Francesa de Usuarios de Teléfonos y de Telecomunicaciones (AFUTT).

Los teléfonos franceses están tres veces más desarrollados que los de Alemania Occidental y se encuentra en la última fila de los países del Mercado Común en número de líneas.

La citada Asociación denuncia por otra parte, la calidad deficiente del servicio de la red francesa de teléfonos. Para resolver estos problemas propone un presupuesto autónomo para las telecomunicaciones francesas, y una institución independiente orientada hacia el servicio público y capaz de fructuar con las necesidades cuando con la debida rapidez.

París, 15. — (Efe). — La nacional de los teléfonos franceses está tres veces más desarrollada que la española, según revela hoy en París la Asociación Francesa de Usuarios de Teléfonos y de Telecomunicaciones (AFUTT).

Los teléfonos franceses están tres veces más desarrollados que los de Alemania Occidental y se encuentra en la última fila de los países del Mercado Común en número de líneas.

La citada Asociación denuncia por otra parte, la calidad deficiente del servicio de la red francesa de teléfonos. Para resolver estos problemas propone un presupuesto autónomo para las telecomunicaciones francesas, y una institución independiente orientada hacia el servicio público y capaz de fructuar con las necesidades cuando con la debida rapidez.

Suscríbese a

«LOS SITIOS»